



Monseigneur Max Leroy Mésidor

Dei gratia et Apostolicae Sedis Auctoritate

Archiepiscopus Metropolitanus, Archidiocesis Portus Principis

Message de sympathie, de solidarité et d'espérance

À l'occasion du Jubilé des 150 ans des Sœurs de la Sagesse

Dimanche 30 novembre 2025

Chères Sœurs de la Sagesse,

Je salue dans le Christ, par qui le Père accorde au monde le salut et la paix, chacune des Sœurs de la communauté, ainsi que tous les membres qui forment la grande communauté éducative de vos écoles.

En ce jour de Jubilé, alors que vous rendez grâce pour cent cinquante ans d'une présence généreuse et d'humble service à l'Église et à la communauté haïtienne, particulièrement à la jeunesse, je voudrais, comme pasteur, vous exprimer la reconnaissance de l'Église particulière de Port-au-Prince, ainsi que ma proximité et ma sollicitude. Mon cœur est en même temps profondément blessé, après l'incendie criminel des locaux de l'Institution du Sacré-Cœur que vous avez fondée et que vous dirigez depuis plus d'un siècle (1905-2025).

Cet incendie a non seulement consumé un bâtiment, mais il a aussi emporté une part de la mémoire collective, un patrimoine d'humanité transmis de génération en génération, une matrice de formation où des jeunes filles ont appris à penser, à aimer, à servir et à espérer. L'incendie d'une école porte atteinte à la personne humaine dans ce qu'elle a de plus précieux : sa capacité à se forger un avenir digne de ce nom, son désir de s'ouvrir à la vérité, au bien, à la beauté, à Dieu. Dans un pays où les chemins du lendemain semblent déjà obscurcis par la peur et la violence, s'attaquer à l'école, c'est menacer l'âme de la nation, c'est compromettre l'avenir des enfants et des jeunes.

Avec vous et comme vous, chacun doit demeurer debout, malgré la grande épreuve qui ébranle notre espérance. Servir dans l'amour, forger un autre avenir par l'éducation, est un acte spirituel de résistance dans ce présent si sombre et douloureux. Nous sommes sûrs que le mal ne l'emportera pas.

Nous entrons dans l'Avent, où l'Église se tient en veille, le cœur tourné vers la lumière de Dieu venue dans notre monde. Ce temps nous rappelle que rien ne peut obstruer le chemin de Dieu vers l'homme.

Que l'Enfant de Bethléem soit votre consolation et votre force ! Que la Vierge Marie, première éducatrice du Verbe incarné, vous garde dans l'espérance ! Et que la Sagesse éternelle vous conduise, pas à pas, malgré les nuits, vers l'aube que Dieu prépare déjà pour Haïti.

Avec l'assurance de ma prière profonde et de ma bénédiction.

Heureux jubilé !



+ Mgr Max Leroy Mésidor

Archevêque Métropolitain de Port-au-Prince